

INFORME DE CONCLUSIONES – V JORNADAS SCECC

Las V Jornadas de la Sociedad Científica de Enfermería Familiar y Comunitaria Cántabra (SCECC), celebradas el pasado 13 de noviembre en el Centro Cívico de Cueto, reunieron a un amplio número de profesionales de Atención Primaria y EIR de la especialidad con el objetivo de compartir evidencias, experiencias y estrategias innovadoras orientadas a fortalecer los cuidados en la comunidad.

El encuentro permitió poner en valor el trabajo que realiza la enfermería de Atención Primaria en Cantabria, profundizando en ámbitos estratégicos como la salud comunitaria, la investigación aplicada, la gestión de casos complejos, la prevención de la cronicidad y el impulso de nuevas competencias profesionales.

A continuación, se resumen las principales conclusiones del evento:

1. Impulso y consolidación de la Enfermería Familiar y Comunitaria:

Las intervenciones de las especialistas EFyC de Cantabria mostraron la madurez alcanzada por la especialidad en la comunidad autónoma, así como la necesidad de reforzar su reconocimiento y dotación en los equipos de Atención Primaria además de las 5 plazas actuales. Se identificó la importancia de integrar plenamente a estas profesionales en la planificación y evaluación de los cuidados, así como en la coordinación intersectorial.

2. Situación nacional y aprendizaje interterritorial:

La ponencia invitada desde Galicia permitió contrastar modelos organizativos y resultados obtenidos en otras comunidades autónomas. Se destacó la relevancia de impulsar estructuras estables de liderazgo enfermero dentro de la sociedad científica que ha impulsado la especialidad dentro de Galicia, generando no sólo un aumento de plazas progresivo sino también la estabilización de las mismas en convocatorias de oposición posteriores.

3. Innovación, investigación y nuevas estrategias:

Durante la mesa dedicada a nuevas líneas de actuación se presentó la Estrategia de Salud Comunitaria de Cantabria, actualmente en desarrollo, poniendo de relieve el





avance hacia modelos de salud poblacional y participación activa de la comunidad. Asimismo, los proyectos sobre heridas de difícil cicatrización, el programa ARES para armonización de estándares asistenciales y las primeras acciones de Salud Mental en Atención Primaria evidencian el dinamismo científico-técnico existente en los equipos y su compromiso con la mejora continua.

4. Sesiones clínicas aplicadas al día a día:

Las sesiones de metodología de Educación para la Salud, la valoración del riesgo cardiovascular, promoción de estilos de vida y experiencias de trabajo comunitario mostraron herramientas prácticas que los profesionales pueden implementar en sus centros de salud; fortaleciendo la autonomía profesional y el abordaje integral de la persona y la familia.

5. Apertura a la ciudadanía:

La existencia de una mesa dirigida a la población general subrayó el compromiso de la enfermería con la educación sanitaria, la gestión de la enfermedad crónica y el bienestar emocional. La participación activa de la ciudadanía demuestra la importancia de mantener líneas de trabajo abiertas a la comunidad y orientadas a la promoción de la salud.

La ayuda económica del Colegio Oficial de Enfermería de Cantabria ha permitido desarrollar una jornada de alto valor profesional y científico, consolidando un espacio estable de encuentro para la actualización y fortalecimiento de la práctica enfermera en Atención Primaria.

En conclusión, las V Jornadas de la SCECC han supuesto un éxito en términos de participación, transferencia de conocimiento e impulso estratégico de la Enfermería Familiar y Comunitaria; contribuyendo de manera directa al desarrollo profesional, la mejora de la calidad asistencial y el fortalecimiento del rol enfermero en Atención Primaria en Cantabria.